

TOKYO ROPPONGI ROTARY CLUB

東京六本木ロータリークラブ



WEEKLY REPORT

『世界を見据えて進もう』
～Observe the world and proceed～
東京六本木ロータリークラブ会長

『率先しよう』
～Lead the Way～
国際ロータリークラブ会長

発行日 2007年3月12日
No. 27

平成19年2月19日

卓話『囲碁』

名誉棋聖

大竹 英雄 様

私は昭和26年、9歳のとき、平塚市の木谷実先生の門下生になりました。その頃は日本中の皆さんが24時間汗水かいてらっしゃった頃で、私がお邪魔したときは鶏が100羽ぐらいいましたが、お客様が来るたびに絞るので、あっという間にいなくなりました。木谷先生と奥様…私たちはお母様と申し上げていました…は何百年に一人の、それぐらいすごい方でした。私は朝5時台、起きて庭掃除したり廊下を走ったりして碁を並べて学校に行く生活でしたけど、私たちよりもっと小さい子が蜆や納豆を売りに来ていたわけですから、楽で楽でしょうがないという感じでした。だから今そういうことが出来ない子供さんが本当にかわいそうだと思いません。子どもの時に、悔しい、嬉しい、悲しい、いろんな涙を流すことが大事じゃないかなと常々申し上げています。木谷先生の所に、あの当時30人ぐらい住んでますから手洗いも沢山あって、それを掃除しなきゃいけません。普通、反省しても中々いい答が返ってこない。でも廊下走ったり便所掃除したりするとすごい正解図しか戻ってこないんです。一生懸命やれば必ずいい答が返ってくる、そんな勉強方法は他に無いと思うんです。そういう時間を過ごさせていただいたのが大変ありがたいことだったという気がします。木谷先生が如何にすごいかというと孫を含めた門下生の段が500段を突破しているんです。500段ということは、5段以上の高段者が100人必要なわけで、それだけ育ててくださったということです。

碁盤の中には計り知れない絵があると思い

ます。碁盤との挑戦、何にもないところから絵を描いていくわけです。タイトル戦になりますと2日制の碁で、その時にすごくいいと碁盤が、私が着手しようと思う時、「駄目駄目、その絵じゃ駄目、考え直しなさい。」と言ってくれるような気がします。そう表現できるのはほんの一寸しかないんですけど、途中で頭に浮かんだ絵が私たちの財産です。そこを目指して皆一生懸命やっている。碁を打って体からふわっとエネルギーが天に昇っていってくれるというのは、正直申し上げてまだ1、2回です。結果は全然覚えてないんですけど、これで俺も碁打ちになれたかなという気を持ったことがあります。それが1回や2回じゃ駄目なんですよ。もう50年以上やっているわけですから。それぐらい奥が深いと思います。

今、囲碁は世界で70カ国近くにアマチュアの団体があります。インターネットだと100何十カ国で見てくれていて囲碁のオリンピックを開く話も出ています。私は専門家になって50年。勝負の世界で50年もやるというのはちょっと情けない気もします。もう少し回転があって若い優秀な人が活躍する制度にしたい。私も、これから的时间を少しでも皆様にお返ししなきゃいけないと思います。お呼びいただいて嬉しく思っています。ありがとうございました。





■ 本日のプログラム

平成19年3月12日
卓話 『最新宇宙論に学ぶ“人生の歩き方』
鈴鹿短期大学学長 理学博士
佐治 晴夫 様

東京生まれ。理学博士。東京大学物性研究所、NASA客員研究官、玉川大学教授などを経て平成16年度より、鈴鹿短期大学学長。

ワイン大学・理論物理学研究所、ケンブリッジ大学などで、宇宙の創生に関する研究に従事。

量子論的無の「ゆらぎ」からの宇宙創生の理論で世界的に知られるが、1977年、NASAが打ち上げた太陽系・

外惑星探査機、ボイジャーに、地球からのメッセージとして、バッハの平均律クラヴィニア曲集、第1巻、第1番、ハ長調、プレリュードを搭載することの提案や、E.T.(地球外知的生命体)探査計画では、E.T.との交信手段として音楽を使うことの提案などでも、広く世界に知られている。

現在は、宇宙研究の成果を平和教育の一つとして位置づけるリベラルアーツ教育の実践に力を注いでいる。

■ 次回のプログラム

平成19年3月19日
卓話 『松下幸之助の思い出』
PHP総合研究所 代表取締役社長
江口 克彦 様



■ ニコニコBOX情報

小川 二美代さん

津田先生の卓話を楽しみに参りました。よろしくお願いいたします。

小島 篤さん

美女お二人がニコニコにいらしたので。
ニコニコ！

工藤 一枝さん

環境シンポジウムのキャラバンがはじまりました。皆様の大切なお時間をいただきますことに心より感謝申し上げます。

小西 恭子さん

心配になるくらい暖かいですね。

芹澤 ゆうさん

長男が高校、次男が中学を卒業し、それぞれ進学も決まり、一安心。母親不在でも（の方が？）、育つものですね。感謝いたします。特に子育てをしてくれた夫と夫の両親に。

篠塚 博さん

今月は私の誕生日です。

中川 勉さん

3回欠席分ですみません。

中島 信二さん

2月は、ポルトガルに研修に出かけて2回お休みしました。

松本 智さん

とにかく暖かいですね。ただ今日はこれから大荒れになりそうです。

水島 裕さん

環境シンポジウムも来月です。皆様宜しくお願い致します。

竹内 和弘さん

3月もよろしくお願いします。

脇若 英治さん

先日はダンス同好会楽しかったです。

柏原 玲子さん

今年の桜は開花が早そうです。

浅田 豊久さん

地区大会、ご参加お疲れ様でした。

**3月5日 合計 101,000円
累計 2,307,000円**

東京六本木ロータリークラブ

会長 水島 裕 幹事 篠塚 博

会報・広報
委員長

安井 悅子

会報・広報
副委員長

渡辺 美智子

事務局 〒106-0032 東京都港区六本木6-10-3 グランドハイアット東京内 TEL:03-4333-8773 URL:<http://www.tokyoroppongi-rc.jp/>